

SNJ Flash

L'Assemblée Générale annuelle du SNJ s'est déroulée les 14 et 15 janvier. Des délégués en ont profité pour rencontrer Patrick Pépin, directeur de la DGAAR (Direction Générale Adjointe à l'Action Régionale). Voici ce qui s'est dit.

Réseau Bleu : Info locale et info nationale

Ce sujet a été l'un des "gros" morceaux de l'AG. Le SNJ a donc rencontré la DGAAR sur ce sujet et bien d'autres.

Patrick Pépin a rappelé la règle, la "doctrine" de la Direction Générale Adjointe à l'Action Régionale: "Priorité à l'info locale à l'heure pleine (sauf à Poitiers)". Et "Il faut plus d'infos dans le 6 h - 9 h pour conserver nos auditeurs".

La DGAAR nous annonce vouloir consulter dans les mois à venir l'ensemble des radios locales, et mettre sur pied à Paris des "états généraux" de l'information locale. Les thèmes : Quelle info locale ? Comment la traiter ? Une autre grande question à se poser dès maintenant : Quel est le but de ces "réunions" ?

Le SNJ a procédé le mois dernier à un sondage dans les rédactions du Réseau Bleu. Il est éloquent, et nous vous communiquerons les résultats dans quelque jours les résultats. Mais sachez déjà qu'une très large majorité des journalistes qui a répondu (merci à eux), pense que :

- la raison d'être d'une locale est son info de proximité.
- les rendez vous d'infos nationale sont assez nombreux sur les antennes du réseau Bleu
- la priorité doit être donnée aux heures pleines à l'info locale
- pleine autonomie doit être laissée aux rédactions locales pour décider ce qu'elles font de leurs éditions.

Et les "initiatives" fusent :

- Poitiers ouvre avec de l'info nationale à l'heure pleine et à trente, et de l'info locale à 15 et 45.
- Une locale du grand Sud-Ouest annonce vouloir supprimer ses flashes locaux l'après midi pour les remplacer par les flashes nationaux de France Bleu Tête de Pont.

Sachez aussi que la DGGAR a commandé 3 sondages qualitatifs : Bordeaux (c'est fait), Tours et Nantes.

Consultations

LOCALES : 12 des postes à pourvoir depuis bien longtemps dans 11 locales, sont pourvus. Les nominations sont annoncées en ce moment. La consultation est par contre toujours ouverte notamment pour le poste de rédacteur en chef de Poitiers.

FRANCE INTER: Après 9 mois d'attente, la rubrique Police Justice a finalement trouvé son homme, ou plutôt ses hommes (Etienne Monin et Sébastien Laugénie). Le poste, qui comme la rubrique attend lui aussi depuis 9 mois, est toujours à pourvoir.

Le sport, l'avenir des locales ?

Jacques Vendroux pourrait être nommé responsable de l'information sportive de Radio France. Les plus pessimistes (réalistes ?) y voient le début d'une manœuvre visant à terme à l'élaboration d'un multiplex unique diffusé sur France Inter Grandes Ondes et dans l'ensemble du réseau Bleu (en FM). Pure vue de l'esprit évidemment, cette idée saugrenue n'a jamais traversé l'esprit de nos têtes pensantes parisiennes. On se demande même comment on ose en parler.

France Culture : Jérôme Bouvier s'en va

Il l'a annoncé mercredi 17 janvier; Jérôme Bouvier quitte la direction de la rédaction de France Culture-Musiques pour un poste à RFI. Les journalistes entrent donc dans une période inconfortable : celle de l'attente d'un nouveau directeur. Laure Adler vient de donner le nom de son candidat à Jean-Marie Cavada. Alea jacta est.

Les RER (enfin) numérisés ?

Du retard à l'allumage ... Les RER rattachés à une locale numérisée, ne le sont pas. Anne Gromaire, Reporter en résidence à Arles, devrait être équipée en numérique fin janvier. Il s'agit d'un test. S'il est concluant l'équipement sera ensuite généralisé à l'ensemble des RER concernés. A l'avenir, chaque Reporter En Résidence sera équipé en même temps que sa locale lorsqu'elle passera au numérique. Les expérimentations qui durent, on connaît. A suivre donc avec attention.

Matériel ça craint !

Vous êtes nombreux à le faire savoir, le parc des Nagras, des tables de montage est vétuste, en mauvais état, et bien souvent le matériel est tout simplement manquant. La direction nous a expliqué, en CCE en décembre dernier, que le matériel analogique rendu par les radios numérisées serait ensuite réaffecté aux rédactions sous-équipées... Sachez-le, il y a à Paris du matériel qui dort dans les armoires... Réclamez le ! Poser des questions en DP, alertez vos rédac chef et responsables techniques.

Triste anniversaire pour Metz

France Bleu Lorraine Nord va "célébrer" son premier anniversaire dans une ambiance tendue. 16 salariés sont entassés dans un 4 pièces de 80 mètres carrés. Une console d'extérieurs fatiguée et défectueuse a été posée provisoirement dans un studio improvisé. La médecine du travail a visité les locaux et souligné les "risques d'incendie" : des kilos de câbles entremêlés à terre... et les médecins ajoutent : "dans tous leurs déplacements, les salariés sont contraints de déranger leurs collègues". Depuis un an, toujours pas de fil AFP, les journalistes consultent les dépêches (sans alerte) par l'intranet de Radio France. Pensez à vous connecter entre les bugs ! Le KB est toujours dans le couloir à côté de la conduite des WC de l'immeuble (effet sonore surprenant !). Les salariés attendent toujours une console digne de ce nom, un travail sur la qualité du son, des téléphones et les moyens de travailler ! En attendant, il n'y a toujours que 3 heures de programmes, pas de standardiste après 10h... et on bricole. Patrick Pépin nous dit que tout ça c'est terminé ! (qu'il dit). Selon lui le nouveau bail sera signé vendredi 18 janvier pour une installation dans les nouveaux locaux le 22 juin. D'ici là la station devrait être équipée d'un "vrai" fil AFP, de téléphones supplémentaires, voir d'une console qui marche vraiment. Ce qui est certain c'est que d'ici la fin du mois, qui marque la date anniversaire d'ouverture de Metz, il se passera quelque chose du côté des salariés : la liste des courses est longue.

Composition du nouveau Bureau National du SNJ

José Arocéna	FB Pays Basque
Philippe Béquia	FB Creuse
Jacqueline Biassette	Paris Correspondante Bleu
Claude Cordier	Bureau de Lyon
Claude Cudraz	RER à Chalon sur Saône
Valeria Emanuele	France Inter
Jean-François Fernandez	FB Belfort
Anaïs Feuga	FB Lorraine Nord
Valérie Gosset	FB Champagne
Hubert Huertas	Bureau de Marseille
Philippe de Kérorguen	FB Béarn
Frédéric Lamasse	Nice
Christophe Lurie	France Info
Jacqueline Pétroz	France Inter
Pierre Savary	France Bleu Nord
Guy Souter	FB Alsace à Mulhouse

Prochain rendez-vous avec **SNJ Flash** ...
très bientôt !